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Ata da reunião Ordinária da Congregação da Escola de Comunicação da UFRJ de 14 de novembro de 2018. 1 

Aos quatorze dias do mês de novembro do ano de dois mil e dezoito, na sala da Congregação da Escola de 2 

Comunicação, realizou-se a reunião presidida pela diretora professora Ivana Bentes e com os seguintes 3 

presentes: professora Suzy Santos - vice-diretora; professora Carine Prevedello – Diretora Adjunta de 4 

Graduação; professor Evandro Vieira Ouriques – Chefe do Departamento de Expressão e Linguagens; professor 5 

Henrique Antoun – Chefe do Departamento de Fundamentos. Estavam presentes os professores professora 6 

Chalini Torquato Gonçalves de Barros e Joaquim Welley Martins – representantes dos docentes adjuntos e a 7 

professora Andreia Resende Barreto Viana - representante dos professores Assistentes e ainda presente os 8 

professores Fernando Ewerton, Mohammed Elhajji e também Liz Mota Almeida e Lucas C. S. Rocha – 9 

representantes do coletivo discente. Antes do início da análise da pauta a presidente da reunião recebeu a 10 

solicitação dos professores Fernando Ewerton, no sentido de antecipar o ponto 21. Aprovação de mudanças 11 

solicitadas pela PR-1 no PPC de Jornalismo. Iniciando seu relato o professor especificou as mudanças solicitadas 12 

pela PR-1e após os esclarecimentos os membros presentes à reunião aprovaram por unanimidade as mudanças 13 

solicitadas, que são a saber: 1 - Ratificação dos Laboratórios de Jornalismo como RCS com carga de 60h/2 14 

créditos e 30h/1 crédito, em alinhamento com os laboratórios do curso de Comunicação Social oferecidos 15 

regularmente desde 2001; 2 - Redução de 3 para 2 créditos no RCS Projeto Experimental em Jornalismo, 16 

atendendo recomendação da PR1, com redução da carga total do curso para 151 créditos; 3 - Inclusão da 17 

disciplina Marketing e Gestão para Jornalismo (ECA344) como pré-requisito específico do curso de Jornalismo 18 

para a disciplina complementar Marketing para Rádio e TV (ECA370), comum aos cursos de PP e Radialismo e 4 19 

- Alteração da carga horária de Extensão, de 315 para 310 horas, com ajuste da carga horária total do curso 20 

para 3.090 horas; Em relação ao curso de Comunicação Social: foi aprovado o ajuste da carga horária de 21 

Extensão para 320 horas, em atendimento à recomendação da PR1 para cumprimento da exigência de 10% da 22 

carga horária total do curso, que passa a ser de 3.200 horas. Dando continuidade à inversão de pontos de 23 

pauta, solicitadas pelos membros, o professor Evandro Vieira Ouriques passou a relatar o ponto 10. Situação do 24 

Professor José Amaral Argolo; o professor Evandro inicia seu relato sobre a situação administrativa do 25 

professor Argolo, uma vez que o prazo de cessão deste expirou-se no final do mês de outubro e teoricamente 26 

ele deveria voltar à escola e já como ele consta na estatística referente à solicitação de vagas docente, gostaria 27 

de informar a situação e como os membros deliberariam a respeito da situação. No inicio de seu relato disse 28 

que tentou contato com o referido docente, que teve alguns percalços para efetiva troca de mensagens e que 29 

após alguma insistência teve uma resposta “um pouco indelicada”. Após seu relato, eu, secretário desta 30 

reunião e ex-membro do departamento de pessoal da escola, relatei que o referido docente não consta desde 31 

a época que desempenhei minhas funções no setor, sendo ele lotado e localizado no gabinete do reitor e que a 32 

referida cessão foi por parte do gabinete do reitor, não passando por qualquer deliberação nesta escola, 33 

ressaltando que não existe mais (desde a época da sua lotação no gabinete do reitor) nenhum documento 34 

pessoal na escola. A professora Suzy Santos acessou o “site” da transparência do governo e constatou que sua 35 

unidade de lotação é a Universidade Federal Fluminense. Após os esclarecimentos prestados por mim, sugeri 36 

que fosse feito contato junto ao setor de pessoal da UFRJ, na ilha do fundão buscando confirmação oficial da 37 

área de pessoal sobre a situação funcional do referido docente e que trarei esta resposta aos membros da 38 

congregação. Seguindo em sua fala o professor o professor Evandro Vieira relatou outro tema, que diz respeito 39 

a questionamentos quanto sua postura acadêmica e pessoal do professor Lélio Dornelles Facco. Relatou que a 40 
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disciplina ministrada pelo docente vem enfrentando dificuldade, já que diversas alunas não se inscrevem ou 41 

mesmo que trancam ou até abandonam por conta do docente. A representante estudantil Liz Mota Almeida 42 

relatou que as alunas, em sua absoluta maioria assim que sabem do histórico do docente abandonam ou 43 

trancam a disciplinas. Que fica muito complicado após o que houve – e que já foi objeto de PAD, com decisão 44 

final, convencer as alunas que o referido docente se “regenerou” e que não existe mais qualquer problema de 45 

comportamento deste. Após diversos comentários em relação a procedimentos que poderiam advir de 46 

situações conflitantes, os membros solicitaram aos representantes discentes que “trabalhassem” no sentido de 47 

que as alunas se escrevam normalmente na disciplina e que numa eventualidade de qualquer ato se repita, 48 

este seja imediatamente comunicado às esferas competentes para que sejam tomadas as mediadas 49 

necessárias. Dando inicio à pauta previamente divulgada foi analisado o ponto 1. Aprovação de ata anterior. A 50 

professora Ivana Bentes, presidente desta reunião colocou o referido ponto em votação, sendo aprovada por 51 

unanimidade ata do mês de outubro próximo passado, ata essa enviada aos membros no momento da 52 

convocação. Em seguida foram analisado os pontos 2; 3 e 22 referente a progressões funcionais através dos 53 

processos 23079. 047666/2018-51 – Paulo César Castro de Souza - Progressão funcional - Associado I para 54 

Associado II; Processo 23079. 047992/2018-68 – Cristina Rego Monteiro da Luz- Progressão funcional - 55 

Associado I para Associado II e 23079.053142/2018-07 – Simone Perelson - Progressão funcional – Adjunto IV 56 

para Associado I. Após o relato e esclarecimentos prestados, foram homologados os resultados proferidos nos 57 

processos com a aprovação dos docentes nos seus pleitos por unanimidade. Em sequencia foram analisados os 58 

pontos 4 e 5, por se tratarem de mesmo tema, relativos a afastamentos docentes através dos processos 59 

23079.056502/2018-14 – Alessandra Vannucci; 230179.055811/2018-77 – Mohammed Elhajji e 60 

23079.053396/2018-17 – Amaury Fernandes da Silva Filho. Após relato os afastamentos dos docentes foram 61 

aprovados por unanimidade. Continuando a pauta foi analisado o ponto 6. Processo 23079.053665/2018-64 – 62 

Marcio Gomes Beauclair - Aprovação para expedição do diploma de graduação. A professora Ivana relatou o 63 

processo, que voltou para deliberação após esclarecimentos prestados a esta Congregação. A dúvida, que 64 

gerou a solicitação de esclarecimento, sobre se seria a primeira via ou segunda foi esclarecida, bem como a 65 

situação acadêmica do interessado. Após o relato da seção de ensino e esclarecimentos prestados a presidente 66 

desta reunião, pôs o assunto em votação, sendo aprovado com um voto contrário, proferido pelo 67 

representante da categoria de adjuntos, professor Joaquim Welley Martins. Seguindo a pauta foi analisado o 68 

ponto 7. Processo 23079.049095/2018-99 – Ramon Vellasco Neves - Abaixo assinado. O professor Sandro 69 

Torres de Azevedo, presidente da comissão encarregada de analisar o assunto iniciou seu relato, lendo a ata, a 70 

seguir transcrita: “aos nove dias do mês de novembro do ano de dois mil e dezoito, ás dez horas e trinta 71 

minutos, na sala da Congregação da Escola de Comunicação, realizou-se a reunião da comissão de sindicância 72 

em função do processo 230179.049095/2018-99, do aluno Ramon Vellasco Neves, sobre o abaixo assinado dos 73 

estudantes inscritos na disciplina Legislação e ética do professor Joaquim Welley Martins. A comissão foi 74 

presidida pelo professor Sandro Torres de Azevedo, vice-diretora adjunto de graduação e professor do 75 

Departamento de Expressão e Linguagens, e ainda composta pela professora Suzy Santos, vice-diretora da 76 

Escola de Comunicação, pela professora Chalini Torquato Gonçalves de Barros, do Departamento de Métodos e 77 

Áreas Conexas, pelo técnico-administrativo Paulo Cesar dos Santos Marinho e pela discente Nina Villela Mouta, 78 

de acordo com o aprovado nas reuniões do CONDEP de três de outubro de dois mil e dezoito e da Congregação 79 

de dez de outubro de dois mil e dezoito. Estando todos presentes, o presidente da comissão professor Sandro 80 

Torres iniciou as atividades relatando que, segundo orientação fornecida pela professora Cristina Riche, 81 
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Ouvidora Geral da Universidade Federal do Rio de Janeiro um professor em estágio probatório é legalmente 82 

impedido de participar de comissões de sindicância, de acordo com as normas vigentes na Universidade e em 83 

consonância como artigo 37 da Constituição da Republica Federativa do Brasil; ainda que professores 84 

exerc3enbdo cargos administrativos de direção, seja geral ou adjunta de graduação, não deveriam também 85 

compor comissões de sindicância em razão de pertencerem a instancias recursais acionáveis em caso de 86 

alguma discordância em relação a eventuais pareceres. Dito isso, havendo concórdia geral com exposto, todos 87 

os membros presentes da comissão, por unanimidade, decidiram pela imediata dissolução, visto que o próprio 88 

presidente da comissão, professor Sandro Torres, encontra-se em estágio probatório, além de exercer o cargo 89 

de vice-diretor adjunto de graduação; e a professora Suzy Santos exerce a função de vice-diretora da escola de 90 

comunicação. Finalmente, ainda sob a orientação da professora Cristina Riche, a presente comissão sugere que 91 

o CONDEP e a Congregação da Escola de Comunicação antes de proporem outra constituição de comissão de 92 

sindicância relacionada ao processo 230179.049095/3028-99 em outra questão, que aventem a possibilidade 93 

de acionar o Setor de mediação de Conflitos e Conciliação da Ouvidoria da Universidade, especialmente por 94 

tratar-se de um foro externo e isento em relação ao objeto do processo, além de ratificar a própria 95 

reivindicação dos alunos, que requerem justamente que seja conversado com o professor Joaquim Welley 96 

Martins sobre a flexibilidade nas regras impostas em suas turmas, bom coo sua forma de tratamento com os 97 

alunos. Às onze horas, dada o tema considerado exaurido, foi considerada encerrada a reunião da comissão. 98 

Por força de seu conteúdo, a escalação de funcionário para secretariar a reunião foi dispensada e, portanto, a 99 

ta segue lavrada pelo próprio presidente da reunião”. Após os esclarecimentos prestados os membros da 100 

congregação aprovaram o indicativo, devendo a portaria de nomeação se tornar sem efeito com a efetiva 101 

dissolução da referida comissão. Continuando foi analisado o ponto 8. Processo 23079.054305/2018-61 – Britta 102 

Wirtuller - Homologação de contratação de Colaborador Voluntário conforme resolução CONSUNI 08/2008. A 103 

professora Ivana Bentes relatou o tema que se refere a colaborador voluntário que desempenhará suas 104 

atividades junto ao Programa de Pós-graduação em Artes Cênicas – PPGAC. Após os esclarecimentos prestados 105 

aos membros da egrégia congregação aprovaram por unanimidade o pleito. Em sequência foi analisado o 106 

ponto 15. Aprovação das bancas dos concursos para professores substitutos do DMAC. A professora Suzy 107 

Santos, representado a chefia do departamento de Métodos e áreas Conexas relatou o tema, apresentado as 108 

composições das bancas examinadoras, por área, a saber – Comunicação e Marketing - Comissão Julgadora 109 

composta por Alda Rosana Duarte de Almeida (presidente); Rose Marie Santini; Eduardo Refkalefsky como 110 

membros titulares e como suplentes: Fernanda Ariane Carrera e Cristiano Henrique Ribeiro dos Santos e área 111 

de – Tecnologias e Linguagem – comissão composta pelos professores Mario Feijó Monteiro (presidente); 112 

professores Carine Prevedello e Luiz Carlos Paternostro como membros titulares e como suplentes Luciano 113 

Saramago e Cristiano Henrique Ribeiro dos Santos. Após a apresentação das composições, os membros da 114 

congregação homologaram a indicação de todos por unanimidade. A seguir foi analisado o ponto 13. Relato 115 

das definições do processo TIM. A professora Carine Prevedello, diretora adjunta de graduação fez um breve 116 

relato, informando que já está disponibilizado no site da UFRJ (PR-1) o edital de mudança de curso e 117 

transferência externa e que a escola dispôs vagas para disputa em três possibilidades de ingresso Transferência 118 

Externa Especial; Reingresso Especial e Mudança Especial de Curso, com as seguintes vagas e turnos, a saber: 119 

vaga de transferência externa especial: quatro no vespertino e quatro no noturno; reingresso especial: duas 120 

vagas no vespertino e quatro no noturno e mudança especial: uma vaga no noturno. Continuando a ata foi 121 

analisado o ponto 16. Aprovação do projeto: Um discurso (de ódio) e muitas vozes, para fins de pedido de 122 
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financiamento na Fundação Ford entre 2019-2021. A professora Suzy fez um relato sobre o tema, informando 123 

que se trata de renovação do projeto já existente e que precisava da “chancela“ da congregação para fins de 124 

tramitação do referido processo. Após o relato, os membros da congregação aprovaram por unanimidade o 125 

pelito. A seguir foram analisados os pontos 17; 18 e 19, referentes à composição das bancas examinadoras de 126 

promoção à docente titular dos professores Henrique Antoun, Ivana Bentes Oliveira e Mohammed Elhajji, a 127 

saber: promoção do professor Henrique Antoun, a saber: Dr. Márcio Tavares D’Amaral (UFRJ) – Presidente da 128 

banca, Simone Pereira de Sá (UFF), Potiguara Mendes da Silveira Junior (UFF), Karl Erik Shollhamer (PUC/RJ), 129 

João Luis Vieira (UFF), como membros titulares e Marcos Dantas Loureiro (ECO/UFRJ) e Carole Gubernikoff 130 

(UNIRIO), como suplentes. Promoção da professora Ivana Bentes, a saber: Dr. Márcio Tavares D’Amaral (UFRJ) 131 

– Presidente da banca; João Luis Vieira (UFF); Simone Pereira de Sá (UFF); Miguel Pereira (PUC); Edméa Oliveira 132 

dos Santos (UERJ) e como suplentes professores Consuelo Lins (UFRJ); Antônio Amâncio (UFF) e Eneida Leal 133 

Cunha (PUC) e Promoção do professor Mohammed Elhajji, a saber: Liv Rebecca Sovik (ECO/UFRJ) - presidente 134 

da comissão, Glayds Sabina Ribeiro (UFF), Keila Grinberg (UNIRIO), Jose Carlos Souza Rodrigues (PUC/RJ), João 135 

Bosco Hora Góis (UFJF), como membros titulares e Ieda Tucherman (ECO/UFRJ) e Sidnei Clemente Peres (UFF), 136 

como suplentes. Após o relato os membros da congregação aprovaram por unanimidade os nomes indicados. A 137 

seguir foi analisado o ponto 14. Substituição da Profª Patrícia Burrowes e do Prof. André Villas Boas na COAA 138 

Geral. A professora Ivana relatou o tema que se refere ao pedido de renuncia de dois professores da comissão 139 

da COAA Geral, por conta das outras atividades que veem desempenhando na escola. O professor Joaquim 140 

Welley Martins se prontificou em participar da comissão, colocando o seu nome em votação, sendo aprovada 141 

sua indicação por unanimidade. A professora Ivana Bentes solicitou aos chefes de departamentos presentes à 142 

reunião que indicassem o mais breve possível um nome para compor a referida comissão para fins de 143 

publicação de portaria específica. Em seguida foi analisado o ponto 20. Apreciação do projeto de extensão 144 

"Jornalismo Audiovisual e Interatividade no TJUFRJ”. A professora Ivana Bentes relatou o ponto informando 145 

que por conta do parecer consubstanciado da Diretoria Adjunta de Extensão, que foi desfavorável ao projeto, 146 

este deverá ser novamente debatido para que atenda as especificidades que a extensão exige. Finalizando a 147 

pauta seria analisado o ponto 9. Relato da curricularização das ações de Extensão na Direção Teatral, que por 148 

conta da demora no debate dos temas anteriores não foi debatido por conta da ausência momentânea da 149 

professora Jacyan Castilho que relataria o tema, ficando de ser debatido em uma próxima reunião, mas que a 150 

pedido desta a professora Andreia Rezende Barreto Vianna, relatou em relação à graduação no curso de 151 

direção teatral, informando que é necessária a aprovação na Congregação a migração dos códigos abaixo 152 

relacionados, anteriormente pertencentes ao  Departamento de Ciência da Literatura (Faculdade de Letras), 153 

para o Departamento de Fundamentos da Comunicação (ECO). Lembrando que estas disciplinas, regularmente 154 

oferecidas por professores do Curso de Direção Teatral e de Letras, estão alocadas no Departamento de Ciência 155 

da Literatura desde sua criação, pois eram oferecidas majoritariamente por professores daquele 156 

departamento, o que não ocorre há muito tempo. A migração vai facilitar o manejo da oferta, que passará a ser 157 

feito pela Seção de Ensino da Escola de Comunicação e não mais pela Seção de Ensino de Letras. Os códigos 158 

mencionados já serão os definitivos no novo Departamento, a saber: ECS115  - Dramaturgia I - 30hT - 2 cr 159 

(obrigatória); ECS129 - Teoria do drama I - 30hT - 2 cr (obrigatória); ECS247 - Dramaturgia II - 30hT - 2 cr 160 

(optativa com escolha restrita) - (pré requisito ECS115); ECS248 - Teoria do drama II - 30h - 2cr - (optativa com 161 

escolha restrita) - (pré requisito ECS129); ECS355 - Dramaturgia III -  30hT - 2 cr (optativa com escolha restrita) - 162 

(pré requisito ECS115); ECS356 - Teoria do drama III - 30h - 2cr - (optativa com escolha restrita) - (pré requisito 163 
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ECS129); ECS364 - Dramaturgia IV -  30hT - 2 cr (optativa com escolha restrita) - (pré requisito ECS115); ECS365 164 

- Teoria do drama IV - 30h - 2cr - (optativa com escolha restrita) - (pré requisito ECS129); ECS472 - Dramaturgia 165 

V -  30hT - 2 cr (optativa com escolha restrita) - (pré requisito ECS115); ECS474 - Dramaturgia VI -  30hT - 2 cr 166 

(optativa com escolha restrita) - (pré requisito ECS115); ECS475 - Teoria do drama V - 30h - 2cr - (optativa com 167 

escolha restrita) - (pré requisito ECS129) e ECS484 - Dramaturgia VII -  30hT - 2 cr (obrigatória) - (pré requisito 168 

ECS115); ECS485 - Dramaturgia VIII -  30hT - 2 cr (atividade complementar livre escolha) - (pré requisito 169 

ECS115). O processo de migração, já foi objeto de aprovação em reunião da Congregação da Faculdade de 170 

Letras. Após os esclarecimentos prestados os membros da congregação aprovaram por unanimidade o 171 

processo de migração. Nada mais a tratar, eu Luiz Fernando de Oliveira, secretario desta reunião, declaro 172 

encerrados os trabalhos, assino e dou fé no este documento. 173 


